

Quels moyens pour soutenir le pouvoir d'achat en 202

Fabrice Macquat (PS)

La population jurassienne vit une période compliquée due à l'augmentation faramineuse de plusieurs postes importants du budget des ménages. La hausse des prix des produits alimentaires de première nécessité, celle générale du prix de l'énergie (gaz, mazout, essence, électricité) et maintenant l'augmentation de près de 8% en moyenne des primes de caisses maladie vont causer beaucoup de problèmes financiers et faire passer de bien mauvais mois, voire même des années à beaucoup de ménages jurassiens.

L'Office fédérale de la statistique (OFS) relevait au deuxième trimestre 2022, une augmentation mensuelle des dépenses alimentaires des ménages de l'ordre de cinquante francs. L'inflation impacte l'ensemble des ménages et affecte d'autant plus les foyers aux revenus les plus faibles.

En outre, la population ne peut pas compter sur une hausse des salaires pour compenser l'inflation. En effet, les chiffres de l'OFS de 2021 démontrent que les salaires ont connu un recul qui, cumulé à l'inflation, fait perdre 0.8% du pouvoir d'achat aux salarié.e.s. Le directeur de l'Institut d'économie appliquée de l'Université de Lausanne, Mathieu Grobéty, résumait la situation en indiquant qu'il s'agissait de comprendre cette inflation comme une taxe amputant, du jour au lendemain, certains ménages de plus de 3.5% de leur revenu.

Suite aux récentes annonces des différentes augmentations qui vont directement et fortement impacter les budgets des jurassiennes et des jurassiens, quels moyens le Gouvernement compte-t-il mettre en place pour soutenir le pouvoir d'achat dans le Jura en 2023 ?

Enfin, envisage-t-il l'élaboration d'un plan d'actions cantonal visant à limiter les effets délétères d'une crise qui touche, à différents degrés, la population de notre canton et le tissu économique local ?

Delémont, le 28 septembre 2022 Pour le groupe socialiste

Fabrice Macquat